## SEGOB



Punto de Acuerdo aprobado en la Cámara de Diputados del H. Congreso de la Unión, presentado el 20 de agosto de 2014, por el Dip. Ricardo Astudillo Suárez integrante del Grupo Parlamentario del PVEM.

Se exhorta a las autoridades en materia de protección civil de los diferentes niveles de gobierno, se diseñen e implementen campañas informativas respecto de la importancia de colaborar con los grupos de asistencia humanitaria, con la finalidad de concientizar a la población sobre la necesidad de estar preparados ante el peligro de sufrir la presencia de algún desastre, ya sea de índole ambiental, de salud o social.

Destaca la necesidad e importancia de la cooperación internacional para satisfacer todas aquellas necesidades humanitarias que hoy en día se vuelven más frecuentes a nivel mundial.

Por lo que responde a las emergencias, es sólo un aspecto del trabajo humanitario que no debe ser exclusivo de un grupo, sino de todos los seres humanos que nos encontramos ante la constante amenaza de sufrir un desastre, ya sea de carácter natural o social.

Es importante fomentar entre los mexicanos una cultura permanente de solidaridad, de manera tal que no sea necesario esperar la ocurrencia de calamidades para estar en la disposición de proporcionar ayuda a otros seres humanos que la necesitan.

La acción Humanitaria se define como: el conjunto diverso de acciones de ayuda a las víctimas de desastres, orientadas a aliviar su sufrimiento, garantizar su subsistencia, proteger sus derechos fundamentales y defender su dignidad, así como a veces, a frenar el proceso de desestructuración socioeconómica de la comunidad y prepararlos ante desastres naturales o internacionales.

El número de personas afectadas por las crisis humanitarias casi se ha duplicado en la última década y se espera que siga aumentando. La acción humanitaria debe continuar evolucionando a fin de seguir el ritmo de un mundo que cambia rápidamente y satisfacer las necesidades de millones de personas.

Asimismo, la Asamblea general de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) determinó declarar al 19 de agosto como el Día Mundial de la Asistencia Humanitaria en diciembre de 2008; debido a que en esa fecha, pero del año 2003, aconteció un brutal atentado terrorista contra la sede de la Organización de la Naciones Unidas (ONU) en la ciudad de Bagdad, Irak, el cual ocasionarido la muerte a 22 personas.

El Día Mundial de la Asistencia Humanitaria es un momento para reconocer a quienes afrontan el peligro y la adversidad para ayudar a los otros. El Día fue designado Documento PDF por la Asamblea General coincidiendo con el aniversario del ataque al cuartel general de la ONU en Bagdad en 2003.

## SEGOB



El Día Mundial de la Asistencia Humanitaria es también una oportunidad para celebrar el espíritu que inspira este trabajo en todo el mundo.<sup>1</sup>

Las necesidades humanitarias están aumentando. Hoy, más personas se ven afectadas por conflictos y desastres con más frecuencia y durante más tiempo que en décadas anteriores. Al mismo tiempo, la humanidad enfrenta nuevos desafíos como el cambio climático, el rápido crecimiento de la población y la urbanización.

La acción humanitaria debe seguir evolucionando con el fin de mantener el ritmo de cambios globales en el poder y la influencia, involucrando más actores en la toma de decisiones; aprovechando nuevas alianzas y nuevas tecnologías.

El gobierno mexicano se encuentra en la mayor disposición para participar a nivel internacional utilizando el conocimiento, la innovación y la educación para crear una cultura de seguridad y resilencia. Por lo que atenderá la invitación a participar en la primera Cumbre Mundial Humanitaria convocada por el Secretario General de las Naciones Unidas se llevará a cabo en mayo de 2016 en Estambul, que tiene por objetivo encontrar nuevas formas de abordar las necesidades humanitarias en un mundo de cambios acelerados. Actualmente estamos trabajando en la Consulta Regional para América Latina y el Caribe, en la cual lideramos la consulta sobre el eje temático transformación a través de la innovación en la cual contaremos con la participación de los sectores público, privado y social.